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Посещение выставки работ московских художников 
руководителями партии и правительства

23 марта в Центральном выставочном зале столщ ы , где экспонируется 
две тысяч работ московских художников, созданных к выставке «Совет
ская Россия», побывали товарищи А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, 
К. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов, А. И. Микоян. Н. А. Мухитдинов, 
0. В. Куусинен, М. А. Суслов и Е. А. Фурцева, а также секретарь Москов
ского горкома партии В. И. Устинов.

Они осмотрели произведения живописи, скульптуры, графики, работы

театральных и кинохудожников, мастеров декоративно-прикладного искус
ства. Гостей принимали и давали им пояснения руководитель Московско
го союза художников Д. А. Шмаринов, председатель оргкомитета Союза 
художников РСФСР В. А. Серов и первый секретарь правления Союза 
художников СССР С. В. Герасимов. На выставке были также министр 
культуры СССР Н. А. Михайлов и министр культуры РСФСР А. И. Попов.

(ТАСС).

БЛАГОРОЦНАЯ М И ССИ Я МИРА И  ЦРУЖБЫ
* ☆ ☆

Н. С. Хрущев во Франции
ПАРИЖ, 23 марта. (ТАСС). Сегодня Председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущев нанес официальный визит Президенту Французской 
Республики Шарлю де Голлю в его резиденции —  Елисейском дворце. 
Между главой Советского правительства и Президентом Франции состоя
лась беседа. Затем Н. С. Хрущев присутствовал на завтраке, данном в его 
честь Президентом де Голлем.

ПАРИЖ, 23 марта. (ТАСС). В 1 5 .00  часов по местному времени глава 
Советского правительства Н. С. Хрущев возложил венок на могилу неиз
вестного солдата у  Триумфальной арки на площади Звезды. Н. С. Хруще
ва сопровождал Президент де Голль.

По окончании церемонии кортеж направился на находящийся б.чнз 
Парижа холм Мон-Валерьен, где в годы фащистской оккупации Франции 
гитлеровские палачи расстреляли тысячи участников движения Сопротив
ления. Глава Советского правительства и сопровождающие его лица в 
скорбном молчании почтили память героических сынов французского 
народа.

Затем Н. С. Хрущев возвратился в Париж в отведенную ему резиден
цию во дворце министерства иностранных дел Франции.

Всюду на улицах и площадях города, залитого ярким весенним солн
цем, тысячи и тысячи людей дружески приветствуют посланца советского 
народа.

Глава Советского правительства Н. С. Хрущев встретился в своей ре
зиденции во дворце министерства иностранных дел Франции с француз
скими друзьями Советского Союза и со сторонниками мира. Он принял 
делегацию ассоциации «Франция —  СССР» во главе с генералом Пети и 
делегацию движения сторонников мира во главе с д’Астье де ла Вижери. 
В ответ на приветствия руководителей обеих делегаций Никита Сергеевич 
Хрущев произнес речи.

Большое и благородное дело делаете вы, друзья, сказал Н. С. Хрущев, 
обращаясь к генералу Пети и другим руководящим деятелям общества. 
Знаю, что не всегда вам бывает легко, пока еще не растаяли все льды 
«холодной войны», кое-где находятся еще этакие сердитые, желчные 
люди, привыкшие глядеть на все на свете через черные очки и подозри
тельно скрипеть: «А  что это такое дружба народов и на что она нужна? 
Уж нет ли тут, не дай бог, чего-нибудь подрывного?».

Н. С. Хрущев подчеркнул важность деятельности Общества «Франция—  
СССР» и созданного в Советском Союзе Общества «СССР— Франция» для 
дальнейшего улучшения международной обстановки и обеспечения усло
вий мирного сосуществования государств.

С большой теплотой говорил Н. С. Хрущ ев'о генерале Пети, его выда
ющейся роли в создании Общества, о его деятельности в годы второй 
мировой войны, когда он возглавлял французскую военную миссию в 
Москве.

Я особенно тронут, заявил Н. С. Хрущев, выражением ваших чувств 
дружбы и симпатии. Я принимаю их как символ миролюбия французского 
народа и его стремления к сохранению и упрочению традиционной друж
бы с Советским Союзом.

Советские люди со своей стороны питают глубокие чувства дружбы и 
уважения к славному народу Франции.

Далее Н. С. Хрущев говорит о глубоких корнях и давних традициях 
взаимных симпатий народов Советского Союза и Франции: о взаимном 
влиянии культур обоих народов, о давних взаимовыгодных торговых 
связях. Существуют богатые возможности для их дальнейшего расшире
ния, сказал глава Советского правительства. Нашим странам есть чему 
поучиться друг у  друга в области науки и техники.

Основой внешней политики Советского государства с первого дня его 
создания, продолжал Н. С. Хрущев, является ленинский принцип мирного 
сосуществования, который предполагает полный отказ от войны, как 
средства решения спорных вопросов, ц невмешательство во внутренние 
дела других стран. Этот принцип предполагает также, что политические 
и экономические взаимоотношения между странами должны строиться на 
основе полного равенства сторон и взаимной выгоды.
. На это нам иногда возражают: да, но вы отказываетесь гарантировать,

что коммунизм не перешагнет ваших границ и не распространится на 
некоммунистический мир! Что верно, то верно: таких гарантий мы дать 
не можем. Как замечательно сказал покойный Жолио-Кюри, идеи путеше
ствуют без виз, и еще не родился такой человек, который был бы спосо
бен приказать человеческой мысли: «ум ри !», чтобы она действительно 
умерла. Кстати сказать, в нашу страну идеи коммунизма тоже проникли 
без виз, причем, двигались они, в частности, через Париж —  Маркс и 
Энгельс плодотворно работали здесь задолго до Октябрьской революции. 
В то время говорили, что по Европе бродит призрак коммунизма. Воспри
няв коммунистические идеи, наш народ воплотил их в живую реальность, 
в великие практические дела.

Мы не лицемеры и потому говорим откровенно: да, мы верим в идеи 
коммунизма, верим, что они победят. Но именно потому, что мы в это 
верим, мы выступали и выступаем против насильственного распростране
ния любой социальной системы. Мы предлагали и предлагаем: давайте 
соревноваться на практике’, не вмешиваясь в дела друг друга, давайте 
докажем на деле, чья система лучше, чья система дает человеку больше 
материальных и духовных благ, чья система обеспечивает народу боль
шую свободу! И пусть народы решат —  какая система лучше.

С удовлетворением можно отметить, что принцип мирного сосущество
вания в отношениях между странами все более решительно пробивает 
себе дорогу сквозь все наслоения и нагромождения «холодной войны». 
Конкретным выражением улучшения международной обстановки явилось 
решение о проведении здесь, в Париже, совещания на высшем уровне. 
Будем надеяться, что это совещание откроет серию важных переговоров 
руководителей великих держав с целью положить конец изжившеи себя 
политике «холодной войны».

Мы приехали в вашу страну, движимые самым горячим желанием до
биться дальнейшего улучшения советско-французских отношений и сбли
зить точки зрения Советского и Французского правительств по междуна
родным вопросам, волнующим сегодня все народы мира.

Делегаты ассоциации «СССР —  Франция» приветствовали выступле
ние Н. С. Хрущева аплодисментами.

Столь же сердечной была встреча главы Советского правительства с 
делегацией французского движения сторонников мира, возглавляемой 
Эмманюэлем д’Астье де ла Вижери и с некоторыми членами парламент
ской делегации, посетившей Советский Союз в 1956  г. Приветствуя 
Н. С. Хрущева д’Астье де ла Вижери подчеркнул выдающуюся роль, ко
торую он сыграл в деле ослабления международной напряженности.

Обращаясь к членам делегации, Н. С. Хрущев сказал, что борьба за 
мир является в настоящее время самой главной задачей и что для осу
ществления этой задачи все сторонники мира должны объединиться неза
висимо от своих политических взглядов, верований, социального положе
ния. Атомная бомба, способная причинить огромные разрушения, сказал 
он. не будет разбирать, где коммунист и где не коммунист, кто католик, 
а кто протестант.

По секрету скажу вам. продолжал он. что я кош унист. Но мы комму
нисты —  за мир. Решения социальной проблемы надо добиваться не пу
тем войны, а путем примерного показа, какая система дает больше чело
веку. лучше удовлетворяет потребности народа. Если сторонники капи
талистической системы уверены в ее превосходстве, то пусть они не боят
ся соревнования. Если они боятся соревнования и хотят «холодной вой
ны », то это доказывает, что они не уверены в превосходстве своей систе
мы. А мы уверены в превосходстве нашей социалистической системы и 
будем доказывать это превосходство не путем войны, а путем мирного со
ревнования, развивая нашу экономику и культуру.

Н. С. Хрущев призвал сторонников мира продолжать свою борьбу. Я 
верю, что если мы объединим наши усилия, сказал он. то мы преградим 
путь войне. Ваша система —  это ваш внутренний вопрос. Наша система 
—  это наш внутренний вопрос. А борьба за мир— это наш общий вопрос. 
Давайте бороться за мир.

В заключение Н. С. Хрущев ответил на вопросы членов делегации.

☆

Полного ва/ч успеха!
говорят ооветокие люди Н. С. Хрущеву 

В добрый путь
КИЕВ, 23 марта. (ТАСС). Визит 

главы Советского правительства 
Н. С. Хрущева во Францию —  в 
центре внима#ния трудящихся сто
лицы Украины. Об этом событии го
ворят всюду —  на предприятиях, в 
учреждениях и учебных заведениях, 
у газетных витрин.

—  Трудно переоценить значение 
того, что сделал наш дорогой Никита 
Сергеевич за последние годы для 
разрядки международной напряжен
ности. —  сказал в беседе со своими 
товарищами старший инженер отде
ла главного механика завода «Укр- 
кабель» В. С. Кузнецов. —  Его 
миссия во Францию явится новой 
яркой страницей в летописи борьбы 
за мир, еще больше сблизит наши 
страны, наши народы.

Солист Киевского театра оперы и 
балета, заслуженный артист УССР 
Сергей Козак заявил:

—  Мы надеемся, что в результа
те поездки Н. С. Хрущева во Фран
цию станет еше теплее в мелсдуна- 
родной атмосфере. Мы говорим: В 
добрый путь, дорогой Никита Сер
геевич!

—  Великий Ленин завещал нам 
крепить дружбу со всеми народами, 
—  сказал передовой производствен
ник завода «Квасный экскаватор» 
разметчик В. Д. Смирнов. —  Миссия 
Н. С. Хрущева поможет всем чест
ным французам лучше познать н.г- 
шу страну, стремление советских 
людей отстаивать дело мира во. всем 
мире. Желаем Никите Сергеевичу 
доброго здоровья, успехов в его бла
городном деле!

правительства товарища Никиты 
Сергеевича Хрущева.

Везде —  в городах и селах —  
люди выражают уверенность, что 
этот визит явится важным вкладом 
в дело дальнейшего укрепления ми
ра на земле.

На Таллинском це.члюлозно-бу- 
мажном комбинате имени В. Кинги
сеппа недавно вступил в строй за
вод кормовых дрожжей —  самый 
крупный в Европе. Новое предприя
тие оборудовано машинами францу.з- 
ской фирмы «Сорис». Прошло около 
трех месяцев со дня пуска.

—  На монтаже оборудования мы 
работали бок о бок с французскими 
специалистами. —  сказал сменный 
мастер завода Энн Рей. —  За это 
короткое время мы по-настоящему 
подружились. Советские люди хотят 
жить в мире и дружбе с француз
ским народом. Верим, что эта дружба 
еще больше окрепнет в связи с 
историческим визитом главы Совет
ского правительства Н. С. Хрущева 
во Францию.

За крепкую советско- 
французскую дружбу!

ТАЛЛИН, 23 марта (ТАСС). Сего
дня тысячи эстонских трудящихся 
слушали по радио трансляцию из 
Парижа о встрече главы Советского

Волжане желают 
успеха Никите 

Сергеевичу
АСТРАХАНЬ, 23 марта. (ТАСС). 

Когда самолет, на борту которого на
ходился Никита Сергеевич Хрущев, 
поднялся в воздух и взял курс на 
Париж, на Астраханском тепловозо
ремонтном заводе начался трудовой 
день. Здесь можно было услышать: 
«Доброго пути Вам, Никита Серге
евич!», «Больших успехов!».

—  Визит Никиты Сергеевича во 
Францию, —  сказал газосварщик за
вода Герой Социалистического Труда 
Н. А. Ваксер, —  вызывает большую 
радость в наших сердцах. Советские 
люди знают, как много дает каждый 
визит главы Советского правитель
ства в другие страны для дела борь
бы за мир, для смягчения междуна-

Добро пошаловать, 
Нинита Хрущ ев!"

ПАРИЖ, 23 марта. (ТАСС). В свя
зи с прибытием во Францию 
Н. С. Хрущева Политическое бюро 
Французской коммунистической пар
тии сделало следующее заявление:

«Добро пожаловать!
В этот день, когда Вы приезжаете 

в  нашу страну, мы приветствуем Вас 
как представителя великой страны, 
защитника мира и друга Франции.

Мы приветствуем в Вашем лице 
Председателя Совета Министров Со
ветского Союза, руководителя наро
дов Советского Союза, которые осу
ществили самую глубокую револю
цию в истории, открыли путь в буду
щее и, возглавив прогресс человече
ства, поражают нас каждый день но
выми успехами.

Сейчас, как и в первый день свое
го существования. Советский Союз 
решительно ведет борьбу за мир. 
Французы знают, что Вы, от имени 
Вашей страны, сделали в Организа
ции Объединенных Наций предложе
ния о всеобщем разоружении, приня
тие которых рассеяло бы угрожаю
щие тучи атомной войны, облегчило 
бы бремя налогов для народов и по
зволило бы использовать в целях 
мира все те материальные блага, ко
торыми располагает человечество. 
Тогда люди поняли, насколько близ
ким может быть воплощение их дав
нишней мечты о всеобщем мире.

Французы помнят о колоссальных 
жертвах, которые принес советский 
народ В' войне против гитлеризма. 
Они знают, что в то время, как ста
линградские бойцы, в числе которых 
находились и Вы, громили герман
ские вооруженные силы на Волге, 
эти бойцы сражались также за сво
боду всего мира и за возрождение 
порабощенной Франции. - - - - - '  ^

Уроки второй мировой войны со
храняют все свое актуальное значе
ние. Перед лицом возрождения гитле
ровского духа и милитаризма в За
падной Германии, французский и со
ветский народы должны понять друг 
друга, договориться и работать сооб
ща в целях охраны мира.

Разве не все содействует дружбе 
между Францией и Советским Сою
зом? Их интересы ни в чем не стал
киваются. Развитие контактов в об
ласти экономики, культуры и науки 
было бы плодотворным для обеих 
стран. Вот почему мы выражаем по
желание, чтобы Ваши предстоящие 
переговоры с Президентом Француз
ской Республики дали благоприятные 
результаты и чтобы они позволили 
укрепить франко-советские отноше
ния во всех областях. Совещание на 
высшем уровне могло бы в данном 
случае начаться в более благоприят
ной обстановке и привести к новому 
прогрессу в деле разрядки междуна
родной напряженности, на что наде
ются все народы.

Верный своим гуманным тради
циям и высоким идеалам, француз
ский народ, который всецело стре
мится к миру, сегодня братски при
ветствует государственного деятеля, 
заявившего о глубоком убеждении в 
том, что все люди появляются на 
свет не для того, чтобы убивать друг 
друга, а чтобы жить в мире и согла
сии. .

Французы и француженки счаст
ливы, что Вы посетили их родину, и 
они говорят Вам:

«Добро пожаловать, Никита Хру
щев!

Да здравствует франко-советская 
дружба!

Да здравствует м ир!».

Телеграмма Президиума 
Всемирного Совета Мира 

Н. С. Хрущеву и де Голлю
ВЕНА, 23 марта. (ТАСС). Прези

дент-исполнитель Всемирного Совета 
Мира Джон Бернал направил из Лон
дона в Париж Председателю Совета 
Министров СССР Н. С. . Хрущеву и 
Президенту Французской Республики 
де Голлю телеграмму следующего со
держания:

«Разрешите мне от имени Прези
диума Всемирного Совета Мира на
править вам самые искренние, доб^ 
рые пожелания по случаю вашей 
исторической встречи. Народы мира 
страстно желают, чтобы в 1960 году 
были предприняты первые практиче

ские шаги к устранению угрожаю
щей миру опасности ядерной войны, 
прекращению ядерных испытаний и 
к первым мероприятиям по разору
жению. Непосредственный обмен 
мнениями между ответственными го
сударственными деятелями, несом
ненно, будет содействовать справед
ливому и мирному решению вопро
сов. Пусть ваши беседы помогут под
готовить почву для плодотворного 
совещания на высшем уровне, кото 
рое состоится в мае, и пусть Париж 
станет центром великой инициати
вы ».

„Вестник мира 
и разоружен ия“

Российская Федерация досрочно выполнила 
план I квартала по продаже мяса 

государству
труженики сельского хозяйства Российской Федерации досрочно, 

20 марта с. г., выполнили план первого квартала по продаже мяса госу
дарству на 1 1 5 ,2  процента; продано государству мяса на 145 тысяч 
тонн, или на 42  процента больше, чем за соответствующий период прош
лого года.

родной напряженности. От всего серд-' 
ца желаю Никите Сергеевичу доброго 
здоровья и больших успехов в вьшол- 
нении благородной миссии.

С радостью в сердце
Мы, советские труженицы. от 

всей души приветствуем визит 
Н. С. Хрущева во Францию. Это еще 
один крупный шаг на пути к укреп
лению лгава во всем мире.

За последние годы наше npaiBH- 
тельство и лично Никита Сергеевич 
многое сделали для смягчения меж
дународной напряженности. Это на
полняет наши сердца радостью и 
гордостью за свою великую и миро
любивую Родину.

От этого тепло становится на ду
ше, хочется лучше работать. Такое 
настроение у всех девушек нашей 
бригады. Программу прошлого года 
мы вьшолнили еше в октябре, а с 
ноября трудились в счет 1960  года.

От имени всех членов бригады я 
от всей души желаю успехов Ники
те Сергеевичу в его великой и доб
рой миссии во Францию. А мы сво
им трудом будем стремиться сде
лать жизнь советского человека еще 
прекраснее.

Л. СЮТКИНА, 
бригадир артели «Рациона

лизатор».

Поездка, которая 
укрепит мир

я  слушала репортаж о приезде 
Никиты Сергеевича Хрущева в Па
риж. Французы с большой теплотой 
и сердечностью встретили главу Со
ветского правительства. Это и не 
удивительно. Он прибыл туда с ви
зитом мира и дружбы, который бу
дет иметь громадное значение.

Мне, как и каждому советскому 
человеку, хочется выразить уверен
ность, что встречи Н. С. Хрущева с  
Президентом Французской Республи
ки де Голлем, с французским наро
дом послужат дальнейшему смягче
нию международной напряженности, 
укреплению дружбы между обеими 
странами.

Весь советский народ желает у с 
пехов мудрому руководителю совет
ского народа в его благородной мис
сии.

Н. ПРИЛЕЖАЕВА,
профессор Томского университета. ^Н а  леяш яскоА т рудовоА  вахт е

ВЫПОЛНЕНО ОБЯЗАТЕЛЬСТВО НА ПЕРВЫЙ 
НВАРТАЛ ПО ПРОДАЖЕ ГОСУДАРСТВУ 

МЯСА И МОЛОНА
Трудящиеся Верхне-Кетского района, делом 

отвечая на решения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, досрочно, 20 марта, выполнили обязатель
ство первого квартала по продаже государству 
мяса и молока и государственный план продажи
яиц.

Мяса продано государству на 47 процентов

больше, чем за такой же период прошлого года.
Продажа продуктов животноводства государ

ству продолжается.
'  М. СИТНИКОВ,

секретарь Верхне-Кетского райкома КПСС.
Д. КРИВОШЕИН, 

председатель райисполкома.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ПЕРВОГО КВАРТАЛА 
ПО ПРОДАЖЕ ЯИЦ ГОСУДАРСТВУ 

ВЫПОЛНЕНО ДОСРОЧНО

ПАРИЖ. 23 и а »м . (ТАСС). Фвая-
цузская всеобщая конфедерация тру
да опубликовала следующее заявле
ние:

«Г-н Председатель Никита Хру
щев, ВКТ говорит Вам: добро пожало
вать в нашу страну.

Рабочий класс приветствует в 
Вашем лице представителя советско
го народа и трудящихся Советского 
Союза, с КОТОРЫМИ ВКТ всегда бы
ла связана узами тесной дружбы и 
солидарности.

Все трудящиеся земного шара оза
бочены проблемой мира и дружбы 
между народами Трудящиеся Фран
ции принимают Вас. как вестника 
мира и разоружения.

Мы горячо надеемся, что Ваш ви
зит к нам будет способствовать ук
реплению дружбы и развитию отно

шений между французским и совет
ским народами, что он поможет 
международной разрядке и побудит 
сделать шаг вперед на пути ко все
общему одновременному, контроли
руемому разоружению, что является 
давнишней мечтой трудящихся все
го мира.

Мы желаем Вам, г-н Председатель 
Хрущев, счастливого путешествия по 
нашей стоане.

Наши пожелания будут сопровож
дать Вас в течение всей этой поезд
ки, и рабочий класс, мы убеждены 
в этом, докажет Вам свою волю к 
дружбе и к миру, оказав Вам самый 
горячий прием».

От имени бюро ВКТ заявление 
подписали: Фрашон. Вертело, Кай. 
Колен, Гийе, Жайя, ле Брэн, Маска- 
релло, Мовэ, Мерло Монмуссо. Рей
не, Шефер.

Свое квартальное обязательство по продаже 

яиц государстеу труженики Бакчарского района 

выполнили досрочно, 20 марта.

Государству продано 125 тысяч штук яиц, на

75 процентов больше соответствующего периода 
ПРОШЛОГО года.

A. МОНГОЛИИ, 
секретарь Бакчарского райкома КПСС.

B. ШУРУПОВ, 
председатель райисполкома.

О п е р е ж а я  г р а фи к
Коллектив Кедровского лесо

пункта Парбигского леспромхоза 
встал на трудовую вахту в честь 
90-летия со дня рождения Влади
мира Ильича Ленина. Лесозагото
вители опережают график заготов
ки и вывозки древесины. Еже
дневно при норме 330  кубометров 
на нижний склад поступает 
3 8 5 — 400 кубометров леса. За 
полмесяца лесозаготовители вы
везли и уложили в штабеля более 
5 тысяч кубометров древесины 
при месячном задании 9 тысяч 
кубометров.

Высокой выработки добились 
комплексные звенья трактористов

И. Ильиных, П. Каргаполова, 
С. Лещева и других.

С большим подъемом трудятся 
погрузочные бригады. Первенство 
в соревновании удерживают сме
ны крановщиков Н. Перепелицина 
и Б. Никитина, выполняющие 
нормы на 18 0 — 200 процентов.

Частые метели заносят лесовоз
ные трассы, но для водителей ле
совозных автомобилей М. Волже- 
нина, Г. Мельника, В. Носина ме
тели не помеха. Лучшие шоферы 
лесопункта елгедневно выполняют 
задания на 2 0 0 — 220  процентов.

Хорошими трудовыми подарка
ми готовятся встретить знамена

тельную дату комплексные брига
ды нижнего склада. В дни вахты 
они повысили на 3 — 4 кубометра 
комплексную выработку на каж
дого рабочего в день.

Коллектив лесопункта обязался 
сверх квартального плана дать 
не менее двух тысяч кубо
метров древесины, снизить себе
стоимость продукции на один про
цент против плановой.

Лесозаготовители Кедровского 
лесопункта вызвали на социали- 
суическое соревнование коллектив 
Обского лесопункта Чаинского 
леспромхоза.
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Развивать творческую инициативу трудящихся
23 марта состоялась шестая обла

стная межсоюзная конференция 
профсоюзов. С отчетньш докладом о 
работе областного совета профсоюзов 
выступил секретарь совета тов. Фа- 
рапоиов.

Руководствуясь решениями XXI 
съезда КПСС и XII съезда профсою
зов, областной совет профсоюзов и 
профорганизации Томской области 
повысили уровень своей работы и 
добились некоторых положительных 
результатов. При деятельном уча
стии профсоюзных организаций план 
первого года семилетки по выпу
ску валовой продукции промышлен
ностью области выполнен на 1 0 2 ,9  
процента.

Успешному выполнению государ
ственных заданий способствовал 
дальнейший размах социалистиче
ского соревнования, получившего 
свое развитие в , замечатель
ном движении —  соревновании за 
Ввание бригад и ударников комму
нистического труда. На предприя
тиях области более 1 000  коллекти
вов борются за это почетное зва
ние, Его удостоены 125 коллективов 
коммунистического труда.

На предприятиях области более 
1 0 0  последователей Валентины Га
гановой.

В день 50-летия Международ
ного женского дня 2 9  труженип 
нашей области награждены ордера
ми и медалями СССР. А обмотчице . 
завода «Сибэлектромотор» 0. 0 . Ни
кифоровой присвоено звание Героя 
Социалистического Труда.

Профсоюзные организации проде
лали некоторую работу по распро
странению опыта передовиков со
ревнования. На ряде предприятий, в 
том числе заводах подшипниковом, 
влектромеханическом, швейной фаб
рике Мг 5 созданы школы передового 
опыта. В прошлом году в них обуче
но бо.тое 2 .0 00  рабочих.

Однако в организации соревнова
ния хозяйственные руководители и 
нрофооюзные организации допускают 
много недостатков. К соревнованию 
некоторые из них относятся фор
мально, не создают условий сорев
нующимся. На ряде предприятий ито
ги его не подводятся регулярно. Об
ластной совет профсоюзов, обкомы 
пррфооюзов, например пищевой про
мышленности, рабочих строительства 
и промышленности стройматериалов, 
глубоко и повседневно вопросами со
циалистического соревнования не за- 
нима.тись,

В этом— одна из причин невыпол
нения не только обязательств, но и 
планов рядом предприятий.. Особенно 
отстают в выполнении государствен
ных заданий многие леспромхозы 
комбината «Томлес» и строительные 
тресты Х ” 97, «Томлесжелдор- 
етройа, «Томскстрой».

За последнее время на предприя
тиях области при участии профсоюз
ных организаций несколько улучши
лась работа с рационализаторами и 
изобретателями. В 1959  году увели
чилось число рационализаторских 
предложений. От внедрения их полу
чено более 34 миллионов рублей у с
ловно-годовой экономии.

В привлечении трудящихся к уп
равлению производством большое 
знаиение имеют производственные 
совещания, В области насчитывается 
371  постоянно действующее произ
водственное совещание. В истекшем 
году производственными совещания
ми принято 7 .270  предложений, из 
которых 80 процентов внедрено.

Большое внимание работе произ
водственных совещаний уделяют 
комитеты профсоюзов заводов рези
новой обуви. «Томкабель», Тимиря
зевского леспромхоза и многих дру
гих предприятий. Однако немало и 
таких фактов, когда совещания ра
ботают плохо, мало влияют на 
производственную деятельность 
предприятий. На манометровом заво
де, например, в прошлом году прове
дено лишь одно заседание постоянно 
действующего совещания. Из пяти 
ПРИНЯТЫХ на нем предложений вы 
полнены только 2.

Немногим лучше работают посто
янно действующие производствен
ные совещания на заводе режущих 
инструментов, в Уткинском и Аргат- 
Юльском леспромхозах, на Пара- 
бельском рыбозаводе, на ряде других 
предприятий области.

Надо значительно улучшить рабо
ту  с рационализаторами и изобрета
телями, обеспечить активную дея
тельность каждого производственного 
совещания.

При активном участии профсоюз
ных организаций на предприятиях 
области ряд ко.тлективов переведен 
на 7-часовой рабочий день. В ответ 
на заботу партии коллективы настой
чиво борются за дальнейшее повыше
ние производительности труда.

Задача заключается в том, чтобы 
в установленные сроки и высококаче
ственно провести подготовку к пере
ходу на сокращенный рабочий день в 
других коллективах.

Рещения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС о дальнейшем подъеме 
сельского хозяйства нашей страны 
нашли горячий отклик в коллективах 
РТС, совхозов, фабрик и заводов об
ласти. Коллективы предприятий сов
нархоза обязались изготовить для 
сельского хозяйства сверх плана из 
сэкономленных материалов 1 .000  
электродвигателей, 50 тысяч метров 
электропровода и много других мате
риалов и оборудования,

Наша задача ■— мобилизовать вйе 
резервы^ силы работников РТС, сор^ 
хозов, промышленных предприятий 
на выполнение принятых труженика-

[ ми села социалистических обяза
тельств.

Далее докладчик отмечает, что с 
участием профсоюзных организаций, 
которые осуществляют контроль за 
состоянием охраны труда и техники 
безопасности, достигнуто дальней
шее улучшение условий труда. Толь
ко на предприятиях совнархоза на 
эти цели израсходовано 15 миллио
нов рублей.

Значительно оздоровили труд 
ввод новых производственных цехов, 
расширение и реконструкция ста
рых, дальнейшая автоматизация и 
механизация производственных про
цессов.

Однако хозяйственные руководи
тели и профсоюзные организации, 
особенно в леспромхозах, еще мно
гое могут и должны сделать для 
улучшения условий труда, для соб
людения требований охраны труда и 
техники безопасности, трудового за
конодательства.

Партия и правительство уделяют 
большое внимание вопросам соци
ального страхования. За два го
да на социальное страхование 
в области измсходовано 20 2  милли
она рублей. В прошлом году 10 .500  
членов профсоюзов лечились и отды
хали в санаториях и домах отдьгха,
I ,  526  рабочих, служащих и студен
тов отдохнули в нотаых профилакто
риях. На оздоровление детей израс- 
довано 3 .350  тысяч рублей. Значи
тельно возрастет бюджет государ
ственного страхования на 1960 год. 
Он составит по области более 111 
миллионов рублей.

Вместе с тем, профсоюзные орга
низации области допускают недо
статки в обслуживании трудящихся, 
не устранены многие недостатки в 
санитарно-профилактической и ле
чебной работе медицинских учрежде
ний и органов здравоохранения. Низ
ка санитарная культура в некоторых 
цехах, ряд предприятий плохо подго
товился к зиме.

Профсоюзные организации области 
стали больше уделять внимания 
улучшению жилищно-бытовых усло
вий трудящихся. Повысилась роль 
профсоюзных организаций в осуще
ствлении планов лшлищного строи
тельства.

В 1 9 5 8 — 1959  годах в области 
построено около 24 5  тысяч квадрат
ных метров жилой площади. Хорошо 
строят жилье на подшипнико
вом заводе, в Чаинском леспромхозе, 
на карандашной фабрике и других 
предприятиях. Здесь профсоюзные 
организации и хозяйственные руко
водители привлекли к строительству 
жилых домов будущих жильцов.

Например, на подшипниковом за̂ .̂ 
воде за два последних года построе
но хозяйственным способом с уча
стием будущих жильцов И  восьми
квартирных домов, индивидуальные 
застройщики завода построили для 
себя 140 домов. В итоге около 300 
рабочих переселились в новые квар
тиры.

Успехи передовых коллективов 
показывают, какие резервы для 
строительства жилых домов есть на 
наших предприятиях. Однако эти 
резервы используются далеко не 
везде. Строительные организации об
ласти не выполнили плана строи
тельства жилищ. Только строй греет 
№ 97 недодал в прошлом году
I I ,  400  квадратных метров жилья. 
Не приняли необходимых мер, обе
спечивающих своевременный ввод 
жилья в эксплуатацию, комитеты 
профсоюзов и руководители завода 
режущих инструментов, Аргат-10ль- 
ского, Ергайского, Молчановскою 
леспромхозов.

Все более широкий размах приоб
ретает в области жилищное строиг 
тельство. Наш долг —  полностью 
использовать богатые внутренние ре
зервы для повышения темпов строи
тельства и улучшения его качества.

Докладчик подробно остановился 
на вопросах развития торговли, об
щественного питания и указал, что 
профсоюзные организации области 
налаживают общественный контроль 
за работой предприятий торговли и 
общественного питания. Па пред
приятиях, стройках, в организа
циях и учреждениях под руко
водством фабрично-заводских и ме
стных комитетов работает более 
2 ,5 00  общественных контролеров. 
Однако недостатки в работе магази
нов и столовых еще далеко не из
житы. На окраинах Томска и в стро
ящихся поселкад области мало ма
газинов, в продаже нередко нет 
предметов повседневного спроса, хо
тя на базах они бывают в избытке.

Областному совету профсоюзов 
вместе с обкомом профсоюза работ
ников торговли и потребкооперации 
надо значительно улучшить работу 
объединенных и местных комитетов 
торгов, предприятий общественного 
питания, поднять культуру обслужи
вания трудящихся.

Большое внимание в докладе бы
ло уделено культурно-массовой ра
боте профсоюзных организаций.

Воспитательная, культурно-массо
вая работа профсоюзных организа
ций была подчинена пропаганде ре
шений XXI съезда КПСС, мобилиза
ции трудящихся на досрочное выпол
нение заданий семилетки. Эту задз'  ̂
чу решали и работники большой сети 
культурных учреждений профсоюзов 
—  69 клубов, 61 библиотеки, 38 
киноустановок. На предприятиях и в 
организациях области имеется 450 
красных уголков,

В межсоюзном клубе органи^ван 
лекторий для строителей, литеищи- 
ков, токарей, фрезеровщиков. При
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Шестая областная межсоюзная конференция профсоюзов. 
На снимке; в зале конференции. Фото Ф . Хитриневича.
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Томском строительном институте соз
дан институт новаторов строитель
ства. Студенты педагогического ин
ститута помогают группе молодых 
рабочих с завода «Сибэлектромотор» 
подготовиться в институт,

Но далеко не везде воспитательная 
и культурно-массовая работа проф
организаций отвечает задачам се
годняшнего дня; в ряде предприятий 
местной промышленности она ведется 
в отрыве от задач коллективов по 
выполнению семилетнего плана.

Облсовпрофу предстоит немало сде
лать для того, чтобы повысить уро
вень культурно-массовой работы, 
которая должна играть большую 
роль в воспитании трудящихся в ду
де коммунистической сознательно
сти-

В области за последнее время не
сколько улучшилась физкультурно
спортивная работа, но профсоюзные 
организации все еще не добились 
массового охвата трудящихся спор
тивными мероприятиями, не уделяют 
должного внимания строительству 
простейших спортивных соорулсе- 
рий.

На ряде предприятий и  организа
ций комитеты профсоюза не создают 
условий для учебы молодых рабочих.

Докладчик рассказал об организа
ционно-массовой работе профсоюз
ных организаций области, отметил 
рост рядов членов профсоюза более 
чем на 10 тысяч человек.

Оживилась работа с профсоюзным 
активом. Только на межсоюзных се
минарах обучено около 2 .0 0 0  акти
вистов. ■

Но и в этом направлении облсов
профу предстоит сделать многое. На 
мебельной фабрике «Краснодере
вец», в сельхозтехникуме, на гор
ном Факультете политехнического 
института низка профсоюзная дис
циплина. В УН Р-739, УНР-768, в 
МДО-135 часто меняются председа
тели постройкомов. В ходе отчетов и 
выборов работа 89  местных комите
тов была признана неудовлетвори
тельной. Ряд обкомов профсоюзов, 
например лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей промышленности, 
несвоевременно проводил пленумы.

Работники облсовпрофа еще редко 
бывают на местах, мало общаются 
с профсоюзным активом, слабо помо
гают председателям месткомов и зав
комов. Президиум и аппарат облсов
профа не всегда обеспечивали орга
низацию выполнения решений и 
контроль за их осуществлением.

Чтобы решить большие задачи, 
стоящие перед профсоюзными органи
зациями в выпо.тнении решений XXI 
съезда КПСС, в борьбе за досрочное 
вьгаолнение заданий семилетки, обя
зательств, принятых трудящимися 
области на 1960  год, облсовпроф 
обязан устранить недостатки в руко
водстве соревнованием, расширять 
связи с трудящимися, руководс.ть бо
лее конкретно и оперативно, повы
сить уровень воспитательной, куль
турно-массовой и организационной 
работы.

Как уже сообщалось, после отчет
ного доклада о работе областного со
вета профсоюзов конференция заслу
шала доклад ревизионной комиссии, 
который сделала председатель реви
зионной комиссии облсовпрофа тов. 
Левнавская.

***
Выступивший в прениях модельщик 

литейного цеха электромеханическо
го завода тов. Любченко сказал, что в 
цехе много недостатков в организа
ции производства и руководстве со
ревнованием.

Профсоюзным активистам цеха 
нужна помощь в организации сорев
нования бригад, борющихся за зва
ние коллективов коммунистического 
труда. Много упущений в бытовом об
служивании литейщиков: нет быто
вых помещений, помещения для ин
струмента, в буфете тесно. Работни
ки облсовпрофа могли бы помочь в 
борьбе с этими затруднениями, но они 
в цехах бывают редко.

Председатель профкома инженер
но-строительного института тов. 
Заичко указал на то, что профсоюз
ные организации должны больше 
внимания уделять культурно-бытово
му обслуживанию студентов,

^  Большие задачи стоят перед 
коллективом нашего предприятия в 
семилетке, —  сказал на конференции 
председатель завкома Кетского лесо
завода тов. Фомичев.

Производственные показатели 
предприятия были бы лучше, если бы 
облсовпроф и комбинат «Томлес» 
уделяли коллективу больше внима
ния. Работники облсовпрофа нужд 
предприятия йе знают. А у кетоких 
лесопильщиков много трудностей. 
Сп.лавщики из года в год недодают 
им десятки тысяч кубометров леса. 
Производству не хватает электро
энергии: три года строится электро
станция, а конца стройке не видно. 
Руководители Томского совнархоза 
обещали «принять все меры» к ус
корению строительства, но пока ни
чего не сделано.

На заводе не наведен порядок в 
оплате лесопильщиков на пилорамах, 
станочников на деревообрабатываю
щих станках. На трех лесозаводах 
области —  Асиновском, Могочинском 
и Кетском —  труд этид рабочих 
оплачивается по-разному.

Тов. Нуднер, доцент Томского по
литехнического института, поднял 
вопрос о строительстве курорта в 
Заварзино (около г. Томска). Работ
ники политехнического института 
совместно с врачами института физи
ческих методов лечения и курортоло
гии, геологами Томской комплексной 
экспедиции исследовали там радоно
вые источники. Установлены высо
кие лечебные свойства их вод. Обл
совпроф должен поставить вопрос о 
строительстве здесь общесибирского 
курорта.

—  Профсоюзные организации об
ласти усилили свой контроль за со
блюдением трудового законодательст

ва, ^  говорил на конференции заве
дующий облздравотделом тов. Ры- 
сев. —- Однако на многих пред
приятиях области, особенно в лес
ной промышленности, плохо соблю
даются правила техники безопасно
сти. Работники облсовпрофа и рабоч
комы леспромхозов мирятся с этим-

На электромеханическом и ряде 
других заводов в некоторых цехах 
плохая вентиляция, нарушаются 
требования промышленной санита
рии. А инспектора облсовпрофа по 
охране труда только уговаривают 
руководителей этих цехов. На Аси
новском и Томском лесоперевалочных 
и деревообрабатывающих комбинатах 
нарушается законодательство по 
охране труда работниц.

Далее выступающий остановился 
на недостатках в медицинском обслу- 
лщвании населения и критиковал 
облсовпроф за слабое распростране
ние опыта трудящихся Тульской об
ласти по улучшению санитарного со
стояния и благоустройства городов.

Плотник Наргинского рейда Усть- 
Чулымской сплавной конторы тор. 
Вредно рассказал, что сплавщики 
предприятия с бо.дыпим __подъемом 
трудятся в дни ленинской вахты. 
Они обязались к знаменательной да
те —  22  апреля выполнить полуго
довой план по щпалопилению и че
тырехмесячный план по вывозке ле
са, Первенства в соревновании добил
ся коллектив Батуринского сплар- 
участка. Бригада сплавщиков тов. 
Мельникова, которая борется за зва
ние коллектива коммунистического 
труда, выполняет нормы на 1 4 0 —  
150 процентов.

А вот коллектив Наргинекого рей
да не справляется со своими обяза
тельствами- Главная причина отста
вания ^  нодоетатки в организации 
труда и производства. Начальник 
рейда тов. Былин не считается с мне
нием цехового комитета, груб с ра
бочими.

Старший инспектор Стройбанка 
тов. Дорожкин рассказал о перспек
тивах индивидуального строительст
ва в нашей области. Если в истекшем 
году индивидуальные застройщики 
построили для себя 60 тысяч квад
ратных мечфов жилой площади, то в 
текущем предполагается построить 
195 тысяч квадратных метров 
ЖИЛЬЯ- Руководители и профсоюзные 
организации предприятий должны 
оказать застройщикам большую по
мощь в благоустройстве поселков, 
снабжении санитарно-техническим 
оборудованием, материалами, тран
спортом- Торгующие организации 
должны продавать трудящимся, кото
рые возводят дома, больше кирпича 
и лесоматериалов.

Пока и облсовпроф и многие мест
ные комитеты профсоюзов мало по
могают застройщикам-

На вопросах развития обществен
ного питания в Томске остановился 
председатель профкома Томского 
университета тов. Отмахов. Он рас
сказал, что в университете хорошо 
работают общественные контролеры, 
они помогают в улучшении общест
венного питания. Но им нужна по
мощь. Они выявили много недостат
ков в работе столовых и буфетов, 
обнаружили несколько случаев хище
ния продуктов. Об этом не раз сооб
щали руководителям треста столовых 
и в облсовпроф, но дело рока не 
улучшается.

Тов. Отмахов говорил, что необхо
димо методом народной стройки по
строить в Томске хороший пляж.
■ Заместитель председателя Томского 
совнавхоза тов. Быков отметил, что 
в текущем году коллективы многих 
предприятий и строек ухудши.ли по- 
казате.ти выполнения плана.

Совнархоз с помощью партийных 
организаций принял ряд мер по улуч
шению материально-технического 
снабжения строек. Строительным ор
ганизациям даны механизмы, на 
стройплощадки пришли более 1 .000  
рабочих с фабрик, заводов, из учреж
дений. Но планы строительно-мон
тажных работ не выполняются.

Очень еще много недостатков в ор
ганизации труда, в ряде коллекти
вов слаба трудовая дисциплина и 
много формализма в организации 
соревнования. В этом повинны и 
профсоюзные организации строек и 
заводов стройиндустрии, обком проф
союза рабочих строительства и про
мышленности стройматериалов.

Облсовпрофу надо р^зко улучшить 
профсоюзную работу в строительных 
организациях облаош, в каждом кол
лективе по-деловому организовать со
ревнование строителей, помочь хо
зяйственным руководителям и пар
тийным организациям устранить не
достатки в организации ТРУДЛ-

О том, как трудятся в дни ленин
ской ва.хты томские моторощгроители, 
рассказал на конференции председа
тель завкома завода «Сибэлектромо
тор» тов. Исаев. Коллектив перевы
полнил план января и февраля, за
вершает план первого квартала. Из 
сэкономленных материалов за эти два 
месяца изготовлено 2 00  электродви
гателей для сельского хозяйства.

Он указал, что в организационно
массовой работе облсовпрофа и его 
отделов много недостатков. Даже на 
заседания президиума облсовпрофа 
явля-тись'иногда 5 — 6 членов вместо 
l i .  Это говорит о низкой дисциплине 
среди членов президиума.

Облсовпроф мало занимался вопро
сами жилищного строительства и 
распределения жилой площади в но
вых домах.

Тов. Исаев говорит о том, что ра
ботники совета народного хозяйства 
слабо связаны С профсоюзными орга
низациями заводов и строек и иног
да невнимательно относятся к их 
предложениям.

Облсовпроф мало изучает и рас
пространяет опыт лучших профорга
низаций.

Профессор Томского политехниче
ского института тов. Розенберг гово
рил о том, что на некоторых томских 
заводах неправильно используют сту
дентов вечерне-очного отделения ин
ститута: на них смотрят как на вре
менных, «случайных» людей, не да
ют мест в рабочих общежитиях, не 
заботятся о том, чтобы они как мож
но скорее приобрели квалификацию.

Профсоюзные организации заводов 
и цехов, где трудятся студенты, мало 
заботятся о воспитании этих молодых 
рабочих, о их бытовых условиях. А

ведь воспитание будущего специали
ста в рабочем коллективе это
одна из самых важных задач.

Облсовпроф, директора и завкомы 
предприятий должны быстрее устра
нять эти недостатки.

О вопросах соблюдения трудового 
законодательства и требований охра
ны труда говорил главный техниче
ский инспектор облсовпрофа по 
охране труда тов. Охотников. Он от
метил, что на ряде предприятий, в 
частности управления «Томскэнер-* 
го» , в областном управлении связи, 
значительно улучшилась охрана тру
да. Многое делает в этом направле
нии профсоюзный актив на спичеч
ной фабрике «Сибирь», заводах 
«Сибэлектромотор», «Томкабель», в 
Нибегинском леспромхозе. Здесь ко
миссии завкомов и рабочкомов не 
только фиксируют недостатки, но и 
добиваются быстрого их устранения.

Совсем иное дело на многих пред
приятиях кодгбината «Томлес». где 
нарушают технику безопасности, 
требования охраны труда, а профсо
юзные комитеты не проявляют до
статочной принципиальности в оцен
ке этих Фактов.

Председатель обкома профсоюза 
рабочих лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей промышленности 

I тов. Селиванов рассказал о соревно- 
' вании малых комплексных звеньев. 

развернувшемся в леспромхозах по 
почину Прокопия Говзана. Высту
пающий резко критиковал строите
лей треста «Томлесжелдорстрой» и 
его управляющего тов. Савушкина 
за срыв плана строительства новых 
леспром-хозов.

Тов. Селиванов поднял вопрос о 
необходимости перевести профсоюз
ные организации’ строек этого тресга 
в состав профорганизаций тех лес
промхозов, для которых они строяг 
жилье и производственные помеще
ния-

Тов. Устюжанин, председатель об
ластного совета спортобщества 
«Т руд», сказал, что за последнее 
время на томских предприятиях ста
ло больше физку.тьтурников. Но 
спорт и физкультура не стали еще 
по-настоящему массовыми. В этом—  
вина и профсоюзных активистов- Па 
предприятиях часто не хватает про
стейших спортивных площадок. Тор
говые организации Томска плохо ор
ганизуют торговлю спортинвентарем.

На вопросах повышения техниче
ского и общеобразовательного уровня 
молодежи остановился в своем .вы
ступлении секретарь обкома комсо
мола тов, Коньков, в  Томске 10 ты
сяч молодых рабочих имеют лишь на
чальное образование. Однаке многим 
из них не создают условий для уче
бы, Так поступают, например. на 
Томском электромеханическом заво
де, Асиновском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем комбинате. 
Профсоюзные же организации мирят
ся с этим.

Сейчас по призыву «Молодежь — * 
на стройки!» в строительные управ
ления ПРИШЛО много м ом ды х. не 
имеющих специальностей рабочих. 
Постройкомы должны помочь им бы
стрее получить специальность, обес
печить нормальные лодлищно-быто- 
вые услов-ия.

Заведующая отделом труда и зар
платы облсовпрофа тов. Астахова 
критиковала работников управлений 
совнавхоза и облисполком за недо
статки в организации перехода на 
7-часовой рабочий день. Например, 
предприятия остро нуждаются в та
рифно-квалификационных справоч
никах. Когда такие справочники при
шли в облисполком, их отправили 
обратно со странной отметкой: «Та
кой литературы не заказывали».

Профсощзные организации и руко
водители многих цехов плохр разъ
ясняют рабочим вопросы упорядоче
ния заработной платы. Руководители 
завода режущих инструментов сами 
плохо вникают в эти вопросы,

На конференции выступил секре
тарь обкома КПСС тов. Федосеев.

По обсужденному вопросу конфе
ренция приняла развернутое поста
новление.

На конференции избраны новый 
состав облсовпрофа и ревизионная 
комиссия.

ДомоЛ, на Р о д и н у !
НЬЮ-ЙОРК. 23 марта. • Коррес

понденты ТАСС В. Богачев и В. Ко- 
локольникор сообщают: Наконец-то 
для советских юношей, победивших 
океан, наступил этот радостный 
день —  день отплытия на Родину. 
Теперь с каждым днем водная воип- 
окая часть, друзья, родители, семьи, 
такие близкие, несмотря на такие 
большие расстояния, с каждым ча
сом. с каждым днем будут все ближе 
и ближе. Считанные дни остаются 
до лолголсданной встречи с матерью- 
Родиной. с Москвой. Гигантский лай
нер «Куин МЭРИ» со скоростью бы- 
стродвижущегося автомобиля будет 
нести домой четырех победителей 
Тихого океана, скромных советских

воинов А, Зиганшина. И, Федотова, 
Ф. Поплавекого, А. Коючковского.

Оживленная и шумная идет в 
нью-йоркском порту жизнь, У мно
гих десятков портовых пирсов гру
зятся корабли многих стран. Напро
тив центральных улиц города у пирг 
са iNs 90 на реке Гудзон железной 
громадой высится черный корпус 
океанского лайнера. Подходит к кон
цу погрузка. Конвейеры уже пере
правили в трюмы последний груз, 
поднялись на борт сотни пассажиров. 
Идут последние минуты перед отплы
тием.

Еще задолго до отхода лайнера у 
пирса собралась большая гРУппа

корреспондентов американских и 
иностранных газет, представителей 
радио, телеграфных агентств, много- ’ 
численные фоторепортеры и кино-- 
операторы.

Проводигь героев прибыли посол 
СССР в США М. А. Меньшиков, по
стоянный представитель СССР при 
Организации Объединенных Наций 
А. А. Соболев, постоянный' предста
витель БССР пои ООН Ф. Н, Грязнов, 
военный атташе СССР в США А. И. 
Родионов, советские люди —  сотруд
ники советских учреждений в Нью- 
Йорке и Вашингтоне.

В 22 часа по московскому време
ни лайнер отплывает из Нью-Иорка,|
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Учремдения 
пультуры—  

ленинским 
дням

и зо  д н я  в ДЕНЬ ПОВЫШАТЬ НА^
МОЛОКА НА КАЖДОЙ Ф Е Р М Е

'{г.Деятельно готовится н знаменательной дате 90-летию ев дня рождения В . И . Ленина коллектив областной библиотеки имени А . С . Пушкина.В  абонементном отделе организована книжная выставка «Ленин всегда с нами», Здесь собрана литература, содержащая воспоминания о вожде, книги, рассказывающие о претворении в жизнь великих ленинских идей.Развернута выставка на тему «Ленинизм — великое знамя борьбы за торжество коммунизма* в читальном зале. Здесь литература подобрана по разделам: «Ленин —  великий вождь и друг трудящихся». «Ленин— создатель и руководитель Коммунистической партии Советского Сою за», «Ленин —  организатор и руководитель Советского социалистического государстт ва», «По ленинскому пути — к победе коммунизма», «Ленинизм —  знамя борьбы трудящихся всего мира за мир, демократию и социализм».Совместно с читательским ак  ̂тиром работники библиотеки готовят вечер книги, посвященный жизни и деятельности В. И . Ленина.В  магазинах Томского книготорга организованы уголки с произведениями В . И . Ленина, книгами советских писателей об Ильиче, рецродукцинми с картин о великом вожде.С  16 апреля Томский облкни- готорг будет проводить декаду произведений В. И. Ленина и литературы о Ленине.Коллектив Томского музыкального училища готовит ко дню рождения В . И . Ленина большую концертную программу. В нее входят музыкальные произведения, популярные песни народов С С С Р  о Ленине.Ежедневно проводят ленинские чтения работники Томской детской библиотеки. Беседы иллюстрируются материалами книжной выставки «Ленин --- великий, близкий и простой».

ПО 9— 10 КИЛОГРАММОВ  
МОЛОКА В СУТКИ

☆  ☆ '

Так надо выполнять 
сопиалистические обязательства

Знаменательную дату —  90-летие 
со дня рождения Владимира Ильича 
Ленина— колхозники нашей артели 
стремятся отметить новыми успехами 
в труде. В честь этой даты организо
вано соревнование доярок колхоза за 
высокие надои молока. Колхоз пер
вым в районе выполнил свои обяза- 
тельетва первого квартала по про
изводству и продаже государству мо
лока, мяса и яиц. За январь и фев
раль по производству молока первен
ство занимает наша молочнотоварная 
ферма.

В моей групце 13 воров. От них 
за январь и февраль я обязалась по
лучить 5 .100  килограммов молока. 
Свое обязательство перевыполнила, 
надоив 5 .315  килограммов молока. 
Хороших успехов за это время доби
лись также Е. Поговелова, В, Руси^ 
нова, М. Сухотина, В. Крестинина. 
Сейчас ежедневно они надаивают по 
8 килограммов молока в сутки от ко
ровы.

Я поддерживаю почин доярок Во- 
роновской молочнотоварной фермы 
колхоза имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевнйковского района, которые вста
ли на ленинскую трудовую вахту и в

своем обращении призывают всех ра
ботников молочного животноводства 
нашей области включиться в борьбу 
за высокие надои молока. В ответ на 
их призыв я обязуюсь за март и ап
рель надоить на корову по 550 ки
лограммов молока. Сейчас я получаю 
по 9 — 10 килограммов молока на ко
рову и уверена; что сдердсу свое сло
во. В целом же за второй год семи
летки надою по 3 .000  килограммов 
молока от коровы ^  почти на 1 ,000 
килограммов больше прошлогоднего.

А. РУСИНОВА, 
долрна колхоза имени Сталина 

Зырлиского района.

Тов. Акулов сказал правильно
В своем выстуцлении в газете 

«Красное Знамя» дояр колхоза имени 
XXI съезда партии Кожевниковского 
района И. Акулов выразил мысли 
многих работников животноводства. 
Он правильно сказал, что мы не мо
жем мириться с отставанием живот
новодства в нашей области.

Рязанские колхозники добились 
больших успехов потому, что широко 
использовали передовой опыт. Мас
совый трудовой подъем должен озна
меновать во втором году семилетки 
работу тружеников животноводства и 
нашей области. Передовики должны 
взять шефство над отстающими.

В 1959 году от каждой из 26 за
крепленных за мной коров я надоила 
почти по 3 .500  килограммов молока, 
Прежде всего, я старалась, чтобы ко
ровы получали положенный рацион; 
4 килограмма сена, 3 килограмма 
запарки, 20 килограммов силоса, 20 
литров барды, 10 килограммов тур
непса. Ежедневно кормила коров в 
строго установленные часы. Так как 
у нас на ферме была установлена

двукратная дойка с поддоем, то 860 килограммов модвка, И уврреца,
кормили коров четыре раза в день.

Многие доярки допускают грубую 
ошибку, когда скармливают корма 
большими порциями. Суточную нор
му силоса, например, задают за один 
раз. Это неправильно. Корова боль
ше его потопчет, чем съест. Рязан
ские доярки многое на том и выигры
вают, что кормят коров по 5 — 6 раз 
в сутки, задавая корма небольшими 
порциями. Этим достигается полное 
стравливание суточной нормы кор
мов. Нет надобности говорить о том, 
как это влияет на повышение про
дуктивности.

В сентябре прошлого года я при
няла отстающую группу коров. На
дои молока от этих коров были низ
кими, Немало сил и труда пришлось 
вложить, чтобы приучить их к рас
порядку дня, Кормила их, как рязан
ские доярки, часто, понемногу. Каж
дый день чистила животных, меняла 
подстилку.

За три меояца я надоила от каж
дой коровы моей новей группы по

Н А  Н О В О М  М Е С Т Е
После декабрьского Пленума ЦК КПСС (1959 г.) старший 

теплотехник паросилового цеха фабрики «Сибирь» Михаил 
Алексеевич Михайлюк изъявил желание пойти на работу в от
стающий колхоз,

Сейчас IM. А . Михвйлюц - -  механик колхоза « 4 0  лет Октяб
ря» Шегарскрго района.

На днях TQB. Михвйлюк побывал в редакции цашей газеты. 
Вот что он рассказал о своей новой работе.

Колхоз « 4 0  лет Октября» —  
один из отстающих в Щегавскои 
районе. От райцентра он расподо- 
жец почти за сотню километров, 
на границе Шегарского и Криво- 
шеинского районов. За колхозом 
закреплено более 13 тысяч гек
таров земель, но используется 
менее половины. Посевная пло
щадь це превышает двух тысяч 
гектаров. Колхоз располагает за
мечательными заливными лугами 
в пойме Оби. имеет весьма благо
приятные условия для интенсив
ного развития животноводства.

Колхозники меня и старшего 
сына Владимира приня.чи очень 
хорошо. (Жена и другие дети по
ка до лета будут жить в городе 
Томске). Я ознакомился с хозяй
ством, ПРИНЯЛ технику: 8 трак

торов. столько же комбайнов. 4 
автомашины. Машины сейчас на
ходятся в исправном техническом 
состоянии, но стоят под откры
тым небом. В колхозе нет ни га
ража. ни самой примитивной ма
стерской, А Гусевская РТС нахо
дится за 30 километров. Прихо
дится за каждым пустяком туда 
ездить, Это неудобно и очень не
выгодно, Первым долгом мы ре
шили наряду с подготовкой тех
ники к весеннему севу оборудо
вать ремонтную мастерскую, что
бы в ней можно было проводить 
текущий ремонт всех машин. 
Колхоз приобрел электросвароч
ный аппарат, электросварщиком 
работает мой- сын Владимир. В 
оборудовании мастерской нам по
могают горожане. В сельхозенабе

приобрели сверлильный станок, 
дизельную установку.

Во второй бригаде мы пустили 
в ход кормодробилку. Работа по 
механизации колхозного производ
ства предстоит большая.

Надо как можно быстрее меха
низировать трудоемкие процессы 
на молочнотоварной ферме и обя
зательно —  заготовку кормов. 
Пока сено в колхозе заготавлива
ют ввуцную,' хотя на заливных 
лугах можно весь процесс заго
товки сена комплексно механизи
ровать. Но этому мешает болото, 
через которое невозможно певе- 
бросить машины на луга. Вот 
весной мы и думаем взяться за 
строительство здесь дороги с та
ким расчетом, чтобы к началу се
нокоса можно было церевезти на 
заливные луга тракторы, сеноко
силки и другие машины.

Настроение у  меня хорошее. 
Не оаскаиваюсь. что пошел на 
работу в колхоз. Весной, как 
только будет готов дом, перевезу 
в колхоз всю семью. Места у нао 
красивые. Много озер, дикора
стущих ягод, есть где хорошо от
дохнуть. Думаю свой садик за
вести, посалить яблони, крыжов
ник. садовую землянику,

Уаеоен, что чеоез гол. самое 
большое —  два. наш колхоз пре
одолеет отставание. Люди здесь 
хорошие, за дело берутся дружно.

что в 1960 году надою не меньше 
3 .000  килограммов молока от каж
дой коровы.'

■ От любой коровы, если за ней хо
рошо ухаживать и кормить, можно 
получить высокие надои молока. 
Нужно только хорошо работать, лю
бить свою работу,

Е. ГУРЕНКОВА, 
доярка Томского совхоза.
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К о р о в  п л о х и х  
пет ...

Еоров плохих нет. Есть плохие до
ярки. Мне не раз приходилось убеж
даться в этом' на протяясении много
летней работы на молочнотоварной 
ферме. Нем лучше будет уход за ко
ровами, тем больше они будут давать 
молока.

Два года назад я приня.ча отстаю
щую ГРУППУ коров. От этой группы, 
которая раньше давала низкие надои, 
я получила за 1959 год по 2 .217  ки
лограммов мо.чока на корову. Причем 
кормовой рацион коров оставался 
прежним.

Как мне удалось добиться высоких 
надоев? Хорошим уходом за живот
ными.

В 1960  году я взялась надоить 
от каждой закрепленной за мной ко
ровы по 2 .70() килограммов молока.

Л. НИКИТИНА, 
доярка колхоза «Прогресс», 

Туганского пайона.

Жильцы управляют 
рвоими домамив  Томске закончились выборы домовых комитетов. Новая форма участия жильцов в управ- Ленин домами с большим удовлетворением вотречеиа населением города. По сравнению с ранее существовавшими комиссиями содействия эксцдуатации жилищ домовые комитеты наделены значительно большими правами. Они участвуют в разработке хозяйственно-финансовых планов домоуправлений, вносят предложения об улучшении эксплуатации и еэ- храненни жилищного фонда, контролируют расходование, денежных и материальных средств на текущий и капитальный ремонт, благоустройство домов и т. д.Около двух тысяч уполномоченных общих собраний томичей, проживающих в домах го

родского (Совета, набрали 8 домовых комитетов при домоуправлениях, в них будет работать 200 человек.

И

ВСЕ ДОЯРКИ  
ВСТАЛИ  

НА ВАХТУ

Коммунистка Нина Ваеильчуц славится как лучшая доярка не 
только в своем колхозе и районе. Она по праву идет в рядах 
передовиков-животноводов области. В прошлом году Н. Васильчук 
надоила по 3.800 килограммов молока от коровы. Во втором году се
милетки она обещает надоить не менее 3.000 килограммов молока от 
коровы. Слово свое Н. Васильчук выполняет. За этот год она уже 
получила по 700 килограммов молока' от коровы. Коллектив молочно
товарной фермы колхоза, в котором работает Н. Васильчук, носит 
почетное звание коллектива коммунистического труда.

На снимке: доярка колхоза «Страна Советов» ВДолчановского рай
она Н. Васильчук. Фото Ф . Хитриневича.

Призыв доярок Воро'новской мо
лочнотоварной фермы колхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковского 
района нашел горячую поддержку у 
работников нашей Хуторской молоч
нотоварной фермы колхоза имени 
Сталина Парбигского района. Мы ре
шили надоить за март и апрель по 
450  килограммов молока на корову. 
Для выполнения этого обязательства 
на нашей ферме есть все условия. 
Коровы получают ежедневцо по 20 
килограммов силоса, 4 килограмма 
сена, 10 килограммов соломы. На 
каждый надоенный литр молока даем 
им по 300 граммов концентратов.

С первых дней ленинской трудовой 
вахты доярки успешно борются за 
то, чтобы сдержать слово. В,феврале 
они получили по 212  килограммов 
молока от каждой коровы и заняли 
первое место в соревновании молоч
нотоварных ферм Парбигского рай
она. Высоких надоев добилась дояр
ка тов. Надежда Циккерт. Она надои
ла 259  килограммов на корову. Сей
час тов. Циккерт получает по 10 ки
лограммов молока на корову в день.

Успешно борется за свое обяза
тельство старейшая доярда колхоза 
Ераклида Степановна Крючкова. В 
феврале Еракдида Степановна надои
ла по 2 34  килограмма молока на ко
рову. Хорошо трудятся доярки Ани
сья Злобина, Наталья Малкова. Они 
ежедневно получают по 8 — 9 ки.до- 
граммов молока от каждой коровы.

Свое обязательство —  надоить за 
март и апвель по 450  килограммов 
молока на норову —  мы выполним.

А. ХОХЛОВА, 
заведующая Хутарскрй МТФ 

колхоза имени Сталина Парбиг- 
окого района.

ВТОРОЙ ЭШЕЛОН^  ̂
ГОТОВИТСЯ к  СРАЖЕНИЯМ

9 9

Любители спорта с интересом ожидают начала предстоящего первенства страны по футболу. Нынче оно будет проводиться по-иному, чеы а предыдущие годы. Цочти вдвое увеличивается цоличество команд, выступающих по классу 
« А » ,  Их — двадцать две. Это ;— как бы первый эшелон.Сборная страны будет вести учебно-тренировочную работу и встречаться на зеленом поле с зарубежными футболистами, не нарушая календарных игр всесоюзного чемпионата.Увеличивается число команд, выступающих по классу « Б » . И х уже 142. Это «второй эшелон». В него входит до зоне Сибири и Дальчего Востока наша цоманда «Сибэлектромртор». В  минувшем сезоне она принесла томичам больше разочарований, чем радостей: заняла лишь девятое место. Вместе с тем, успешное выступление томичей в играх на кубок С С С Р  показало, что томские футболисты могут быть в числе первых. Это

Перед открытием 
футбольного сезона

КОМПЛЕКСНЫХ (1ЬГП1)Гб
На первом месте звено 

Ялександра Клычникова
' Во второй десятидневке марта 
первенство в областном соревнова
нии валочно-твелевочно-погрузоч- 
Ных звеньев завоевало комплексние 
звено тракториста Александра 
Кпучникова из Колцашевского лес
промхоза. На тракторе ТДТ-60 Алец- 
сандв Клычников и его товарищи чо 
звену каждую смену при норме 45 
кубометров заготовляли, трелевали и 
грузили крупньпии пакетами не ме
нее 81  кубометра леса, выполняя 
задания на 180  пооиентов. В марте 
звено Александра Клычникова рездо 
увеличило темпы лесозаготовок, зна
чительно повысило комплексную 
выработку на каждого рабочего в 
смену.

Второе место в соревнорации за
няло звено Ивана Стоянина из Кол- 
пашевского леспромхоза. Встав ча 
трудовую ленинскую вахту, этот кол
лектив повысил выработку на трак- 
торр-смену до 76 кубометров при 
норме 45. (Именные задания комп
лексное звено Ивана Стоякина вы
полняло в среднем на 1 6 8 — 170 
процентов.

2 3 ,6  кубометра —  такой выра
ботки. в расчете на каждого лесору
ба добилось звено каргасокского 
тракториста В. Драчуна. На тракто
ре ТДТ-40 члены этого звена еже
дневно заготовляли и грузили е по
мощью крупнопакетной установки 
7 0 — 72 кубометра леса (щш норме 
44Х

А вот звено лебедчиков Георрия 
Ильиницкого из Колпашевского лес
промхоза во второй декаде марта 
сбавило темпы и не сумело закре
питься на первом месте в областном 
соревновании механизаторов, Если в 
цервой десятидневке комплексное 
звено каждую смецу заготовляло и 
отгружало на нижний склад цочти 
по 04 кубометра древесины, то за 
вторую десятидневку выработка в 
звено онизилаоь до 75 кубометров.

Ухудщи.тись показатели в звене 
Василия Белонюка из того же лес
промхоза. А ведь по итогам первой 
декады марта Василий Белонюк и 
его товлришй были на втором месте 
в областном сооевновании.

Высоких результатов добились ва- 
чочно-трелевочно-погрузочпые звенья 
Прокопия Грэзана и Федора Дргадича 
(Каргасокский леспромхоз). Евгения 
Тихомирова. Леонтия Пархоменко, 
Александра Щумскрго, Аделия Фоми
на и Семена Фатеева (Колпашевский 
леспромхоз). Романа Твелнжа и Ми
хаила Герула (Нибегинекий леспром
хоз). Нинолая Сниданова, Виктора 
Качесова, Петра Савчина и Николая 
Доброва (Каргасокский леспромхоз). 
Эти коллективы ежедневно выполня
ли нормы на 1 2 0 — 155 процентов.

Звенья тимирязевских трактори
стов Нонстантина Граемика и Алек
сандра Эберлинга за короткий срок 
хорошр осветли способ погрузки 
хлыстов крупными пакета1ди на же

лезнодорожные сцепы. В марте они 
каждую смену перевыполняют зада
ния.

На валке и твелевкё древесины 
(без крупнопакетной погрузки) пер
венство завоевало звено Бронислава 
Бычновского из Паоабельского лес
промхоза. Пои норме 54 кубометра 
Бронислав Бычковокий и его това
рищи на тракторе 0 -8 0  ежедневно 
вывозили на веохний склад 90 —  92 
кубометра леса, выполняя задания 
на 168  процентов. Звено добилось 
высокой комплексной выработки на 
каждого механизатора —  30,3 кубо
метра. Этот дружный коллектив не
давно включился в соревнование по 
примеру каргдеокцев и за короткий 
срок добился Успеха.

29 кубометров —  комплексная 
выработка в звене лайского тракто
риста Антонаса Бапауснаса ( при нор
ме 1 8 ). Звено Владимира Ковалевича 
(Парабельский леспромхоз) на трак
торе ТДТ-40 довело выработку на 
машино-смену до 75 кубометров дре
весины при норме 45 . Хороших ре
зультатов добились комплексные 
звенья Кдстаса Вайнюеа (Белоярский 
леспромхоз), Владимира Нефедова 
(Асиновский леспромхоз), Николая 
Метелкина (Дайский леспромхоз). 
Во второй декаде марта они обогна
ли многие валочно-грелевочные 
звенья из других леспромхозов обла
сти.

Многие комплексные звенья, ко
торым придан трактор ТДТ-60. со
кратили число механизаторов до

трех. Это позволило значительно п о -1 промхоз), Адряьфа Шпета (Чаинский 
высить производительность т р у щ ,. дцедромхоз), Анатолия Кравченко

(Томский леспромхоз), Владимираувеличить комплексную выработку 
на\каждого рабочего в смену. Втроем 
оболуживают мощный трактор звенья 
Аррения Иваниди из Нибегинского 
леспромхоза. Федора Езерского яз 
Лайского леспромхоза, А. Андреева 
из Белоярского леспромхоза и дру
гие. Комплексное звено лайского 
тракториста Ивана Белова довело 
выработку на каждого механизатора 
до 31,3 кубометра. Иван Белов и 
двое его товарищей по звену каж
дую смену заготовляли и трелевали 
на верхний склад 94 кубометра дре
весины. выполняя задания на 142 ,5  
процента.

В некоторых леспромхозах состав 
комплексных звеньев сокращен до 
двух лесозаготовителей. Это намного 
повышает комплексную выработку в 
звене. 3 4 — 30,5  кубометра —  тако- 
Рй комплексная выработка в малых 
комплексных звеньях Александра 
рущевсиого (Бакчарский леспром
хоз), Иосифа Надайсного (Бебегаев- 
ский леспромхоз). Анатолия Мироно
ва (Бакчарский леспромхоз),

Вышли в число передовиков обла
стного соревнования комплексные 
звенья Михаила Неготина (Белояр
ский леспромхоз). Михаила Марчука 
и Петра Манойлоаа (Чаинский лес
промхоз). Федора Ходюна (Парабель
ский леспромхоз), Нинолая Кунуш- 
кина (Томский леспромхоз), Дмитрия 
Подопригоры (Лайскйй леспромкоз). 
Вавилия Гусева (Берегаевский лес-

Шунея (Бакчарский леспромхоз), 
Александра Кислицына (Зырянский 
леспромхоз), Эдуарда Банеля (Нибе- 
гинский леспромхоз). Петра Кузьми
на (Парабельский леспромхоз), Ана
толия Смирнова (Пышкино-Троиц- 
кий леспромхоз), Степана Рудницко
го (Зырянский леспромхоз). Павла 
Мончиоа (Ергайсний леспромхоз), 
Хориса Гарифзянова (Тимирязевский 
леспромхоз). Христиана Гейнца (Ча- 
ицский леспромхоз), Михаила Гаха 
(Нибегинскиц леспром,хоз). Макара 
Халявина (Пышкино-Троицкий лес
промхоз), Владимира Наставко (Ин- 
гузетский леспромхоз), Ивана Прохо
ренко (Ергайский леспромхоз), Пет
ра Старовойтова (Томский леспром
хоз). Павла Устинова (Дайский лес
промхоз). Петра Карпяна (Каргасок- 
ский леспромхоз), Ивана Карапато 
(Нибегинекий леспромхоз). Михаила 
Габупа (Нопо-Тегульлетский лоспром- 
хоз). Николая Орефьева и Григория 
Клопова (Зырянский леспромхоз).

Однако некоторые комплексные 
звенья во второй декаде марта сни
зили темпы лесозаготовок. Меньше, 
чем ранее, заготовляли и, выво.зили 
1ревесины звенья Василия Ни- 
канАРОва (Томский леспромхоз), Ири
на Корнеева (Берегаевский леспром
хоз). Михаила Павляка (Парбигский 
леспромхоз) и другие.

подтверждено тацже результатами двух прошлых лет.Б  январе были сделаны первые шаги по улучшению учебно-тренировочной работы в команде «Сиб- электромотор». В Томск по направлению Центрального совета общества «Труд» прибыли опытные, с высшим специальным образованием тренеры Е . А . Сергеев и Н . Ф . Паршин. Они приступили к плановым занятиям с учетом индивидуальных особенностей игроков. Расписания составляются по недельному циклу. Прошедший сеарн показал, что. имея некоторое техническое преимущество, сиб- электромоторцы не могли в меру пользоваться этим оружием изкш недостаточной физической закалки и слабой технической подготовки отдельных игроков. Поэтому сейчас большое внимание уделяется устранению этих недостатков.В  настоящее время команда «Сибэлектромотор» находится на учебно-тренировочных сборах в городе Тащкенте, где предстоит несколько контрольных товарищеских игр. _Эти встречи явятся экзаменом для каждого игрока и коллектива в целом. Они помогут тренерам определить основной состав команды на первые, а может быть, и на последующие официальные матчи. Н а сборах футболисты отшлифуют технику, отработают отдельные тактические варианты и «наиграют» свой тактический план. Особенно много работать надо, чтобы добиться сыгранности линии нападения и точности завершающих ударов.Планом сборов предусматривается проведение нескольких товарищеских игр с лучшими футбольными коллективами Узбекистана, в том числе с «Пахтакором» и с другими. Результаты встреч с командой класса « А »  покажут, насколько подготовились томичи к предстоящему сезону.Зона Сибири и Дальнего Востока, в которой выступают наши игроки, представляет часть второго эшелона. Она составлена из 15 команд, из которых девять общества «Труд» — «Луч» (Владивосток), «Амур» (Благовещенск), «Машиностроитель» (Иркутск), «Сибэлектромотор» (Томск), «Химик» (Кемерово), «Сибсельмаш» (Новосибирск), «Труд» (Барнаул), «Металл5'рг» (Сталинск), «Иртыш» (Омск); три — армейские (Хабаровск, Чита, Свердловск) и три —  общества «Локомотив» (Комсомольск-на-Амуре, Улан-Удэ, Красноярск). В  .зоне почти нет и:змене- ний. Появился только один новичок — «Авдур» из Влаговвщенскв. Вместо команды «Урожай» Алтайский край выставляет команду «Т руд», Победитель зоны в прош

лом сезоне С К В О  (Свердловск) выступает в измененном составе.В команде «Сибэлектромотор» 15 участников. Включен в ее состав молодой футболист Бронислав Кузнецов. Он будет защищать ворота вместе с Виктором Лихановым. Значительно укрепилась защита с приходом Геннадия Мелко- ва и линия нападения после переводя из полузащиты Ю рия Топчи- енко. Ниже своих возможностей выступал в прошлом сезоне Николай Козлов. Руководство команды ожидает, что теперь он порадует болельщиков более высоким классом игры.Команда «Сибэлектромотор» откроет свой сезон 2 мая в гор. Чите, затем предстоят два выезда— в Благовещенск и Улан-Удэ. Первая встреча на своем поле состоится 22 мая с командой железнодорожников из г. Красноярска и еще четыре —  1, 7, 12. 18 июня—-с футболистами Иркутска, Смска, Свердловска и Новосибирска. Дальше — опять выезды на Дальний Восток; в Хабаровск, Комсомольск, Владивосток. В  середине июля (10, 15, 20) в Томск прибудут футболисты из городов Сталинска, Барнаула и Кемерово.Спортивный уровень состязаний но многом зависит от качества судейства. Поэтому для судей по футболу нашей и соседних зон будут организованы семинары в Челябинске и в Томске.Решительная борьба в этом году будет проводиться с грубой игрой. Предусматривается также ответственность принимающей команды за организацию матчей вплоть до утверждения поражения в случае необеспечения' надлежащего порядка. , 'Большое внимание уделяется зрителю. Постановлением федерации футбола С С С Р  предусматривается включение в первенство страны тех команд, коллективы которых обеспечат проведение игр на стадионах вместимостью не менее 10 тысяч человек. Поэтому нынче намечается построить вторую восточную трибуну на стадионе «Труд», рассчитанную на 5 — 6 тысяч м ест., Необходимая документация находится' в стадии завершения, и в ближайшее время начнутся подготовительные работы. Разумеется, спортивная общественность и все трудящиеся Томска помогут благоустроить стадион.Проявляется забота и о подготовке надежной смены для мастеров кожаного мяча. По условиям соревнований, в игры на первенство страны включаются те команды, которые шиеют футбольную школу для юношей и подростков. Такая школа создана при команде «Сибэлектромотор». В  нее зачислено пятьдесят юных спортсменов. В трех группах занимаются с ними опытные тренеры Юрий Усенко и Сергей Бобин.
В. ПОПЕЛЬ, 

заместитель председателя обла
стной футбольно-хоккейной секциа;
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М ЕЖ Д У  НА РОДИ А Я  ЖИЗНЬ

Ради укрепления мира 
во всем мире

☆  ☆

Взоры всего мира прикованы 
к ПарижуВ А Р Ш А В А , 23 марта. (Т А С С ). I с  сегодняшнего дня, пишет«Трибуна люду», «Ж ице Варш авы», «Глос працы» и другие центральные польские газеты на первых страницах публикуют сегодня комментарии к поездке Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева во Францию.

„Желаем
успеха,
Никита

Сергеевич!^
С О Ф И Я , 23 марта. (Т А СС). «Ж елаем от всего сердца успеха, Никита Сергеевич!» —  так озаглавила газета «Работническо дело» свою передовую статью, посвященную поездке Н . С . Хрущ ева во Францию.«Миролюбивая общественность земного шара, —  пишет газета, — рассматривает визит Н . С . Хрущ ева как еще одно яркое проявление миролюбия Советского Союза, как его усилие предотвратить новую мировую катастрофу». Газета подчеркивает жизненную необходимость франко-советского сотрудничества в деле обуздания германского милитаризма, в деле урегулирования нетерпимого положения, создавшегося в Западном Берлине.В  передовой статье «И  наши мысли будут сопутствовать Вам, дорогой Никита Сергеевич!» га.зе- та «Земеделско знаме» особенно подчеркивает традиционную дружбу между французским и советским народами.Передовые статьи, посвященные начавшемуся визиту главы Советского правительства Н . С . Хрущ ева во Францию, публикуют также и другие болгарские газеты.

«Дзенник людовы», взоры всего мира будут прикованы к Парижу. Визит Н . С . Хрущ ева во Францию скрывает в себе огромные, в определенном смысле не меньшие возможности, чем его визит в Америку, подчеркивает газета. Отмечая важность переговоров, которые состоятся между Н . С . Хрущевым и де Голлем, «Дзенник людовы» указывает, что через полтора месяца эти государственные деятели вновь встретятся за столом совещания большой четверки и что пе-

Важное звено 
в дени

международных
переговоровБ У Д А П Е Ш Т , 23 марта. (Т А СС). Визит главы Советского правительства Н . С . Хрущ ева во Францию занимает центральное место во всей венгерской печати. Газеты придают этой поездке чрезвычайно большое значение, расценивая ее как новый важный шаг на пути дальнейшего ослабления международной напряженности и укрепления дела мира.Подчеркивая большое международное значение визита, газета «Непсабадшаг» пишет, что советско-французское сближение является важным фактором не только с

Выступление главы 
советской делегации 

на заседании Комитета 
10-ти государств 
по разоружению

реговоры в марте помогут подгото- точки зрения безопасностивить почву для четырехстороннего' Ч ™ . Визит Хрущ ева во Францию 
. .  ^ I указывает «Непсабадш аг», служитсовещания. Мы хотим пож елать,; укреплению европейской безопас- пишет в заключение газета, чтобы | ности и упрочению мира, он явится визит Н. С . Хрущ ева дал самые важным звеном во всей цепи межлучшие результаты. I дународных переговоров.

Ж Е Н Е В А , 23 марта. (Спец, корр. Т А С С ). Представитель советской делегации на совещании Комитета 10-ти государств по разоружению проинформировал сегодня большую группу местных и иностранных журналистов о содержании выступления главы делегации С С С Р  В . А . Зорина на сегодняшнем заседании Комитета.В связи с вопросами, заданными представителями некоторых делегаций, в частности, Ж . Моком и Д . Ормсби-Гором, советская делегация дала на сегодняшнем заседании дополнительные поясненияконтроляФран- относительно системы ч над разоружением.

Визит, который принесет пользу 
всему человечеству'^Б Е Р Л И Н , 23 марта. (Т А СС). Общественность Германской Демократической Республики приветствует визит Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева во Францию как историческое событие, могущее способствовать дальнейшей разрядке международной напряженности и укреплению связей между странами с ра.злич- ными общественными . системами. Газета «Нейес Дейчланд» пишет сегодня, что подавляющее большинство французского народа радостно приветствует визит

Н . С . Хрущ ева. Французский народ сознает, что пребывание Н . С . Хрущ ева во Франции является победой дела мира.Со статьей «Счастливого пути» выступает в газете «Берлинер цейтунг» председатель секретариата Центрального правления Общества германо-советской дружбы Ф . Бейлинг.Визит Н . С . Хрущ ева, пишет он, принесет пользу делу мира и, следовательно, всему человечеству.
В аж н ы й  вкл ад  в д е л о  мирата для дела мира в Европе и во всем мире.^  «Личность Председателя СоветаФранцию находится в центре вни-^ Советского Сою за, -мания ливанской печати. Газеты] пишет газета «Бейрут ле матэн».
Б Е Й Р У Т , 23 марта. (Т А СС). Визит товарища Н . С . Хрущ ева во

помещают портреты Н . С . Хрущ ева, очерки о его жизненном пути, публикуют статьи, в которых подчеркивается важность этого визи-
Это укрепит мар!У Л А Н -Б А Т О Р , 23 марта. (Т А С С ). Все сегодняшние монгольские газеты помещают статьи, посвященные визиту Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева во Францию, pacj ценивая этот визит как новый крупный шаг Советского правительства в деле обеспечения мира и взаимопонимания между государствами с различными общественными системами.Газета «Унэн» пишет: « С  момента образования Советского С о юза глава Советского правительства впервые наносит визит во Францию, и этот визит — поистине знаменательное событие в истории развития дружественных отношений между Францией и С С С Р . Сам факт посещения Франции главой Советского правительства по приглашению президента Французской Республики является еще одним ярким проявлением исторических изменений в международной жизни к лучш ему, происшед

ших в последние годы и особенно за период с осени 1959 года.Монгольский народ приветствует это новое выдающееся событие в отношениях двух великих держав и выражает уверенность, что оно приведет к расширению дружественных связей между всеми государствами мира». *В связи ц поездкой тов. Н . С . Хрущ ева во Францию монгольская печать снова комментирует советские предложения о всеобщем и полном разоружении как самые актуальные и злободневные. Газета «Худулмур» выражает, в

—  человека, который является сегодня признанным лидером миллиарда жителей нашей планетьт привлекает внимание и живой интерес политических деятелей, дип  ̂ломатов, журналистов и простых людей». Газета указывает, что яркая индивидуальность главы С о ветского правительства, в которой сочетается одновременно живость ума и огромная сила воли, а также его личные контакты с государственными деятелями мира вызвали повсюду живой интерес к важнейшим проблемам современности.Газета «Ле жур» посвятила визиту Н . С . Хрущ ева во Францию часть первой и всю вторую страницу. Газета «Ан-нида» выступает с редакционной статьей: «Визит Хрущ ева во Францию —  важный этап в деле ослабления международной напряженности».В  статье говорится: «Визит Хрущева в Париж является продолжением его исторических визитов вчастности, надежду, что визит Н . С . Хрущ ева во Францию и пред- j Америку, Индонезию, Индию, Бир- стоящее совещание в верхах «наи- му и Афганистан, сыгравших вы- лучшим образом будут способство- дающуюся роль в ослаблении международной напряженности. Нет сомнения в том, что данный визит первостепенной важности, ибо в j будет иметь важные результатынастоящее время имеется реальная! Дбла мира, для ослабления на-
^ I пряженности в отношениях междуоснова для мирного урегулирова-j странами, для успеха совещания  ̂ ния этих проблем». I на высшем уровне».

вать успешному разрешению назревших международных проблем

Бхилайский гигант  
набирает тем пыД Е Л И , 24 марта. (Т А С С ). С  свыше 100 тысяч тонн проката, каждым днем растет объем про- Коксовые батареи завода выдалидукции Бхилайского металлургического завода, сооруженного с помощью Советского Союза.Вчера пущена в строй и дала первую плавку мартеновская печь №  3 производительностью 500тонн стали в сутки.До настоящего времени Бхилайский металлургический завод дал стране 475 тысяч тонн чугуна и

500 тысяч тонн кокса. Ежедневно завод производит свыше двух тысяч тонн кокса, более 2 тысяч тонн чугуна, свыше тысячи тонн стали и более тысячи тонн проката. Завод производит также серную кислоту и минеральные удобрения для сельского хозяйства Индии.
Конфискация земель 

в ФРГ для военных целейБ Е Р Л И Н , 23 марта. (Т А С С ), j Конфискация крестьянских зе-Западногерманские власти продолжают конфискацию крестьянских i зе.мель в военных целях.Как передает агентство А Д Н , в земле Баден-Вюртемберг до конца текущего года будет размещено 30 тысяч солдат бундесвера, что потребует «более обширной конфискации» общинных и крестьянских земельных владений.В  земле Северный Рейн-Вестфа- лия насильственная конфискация земель у крестьян осуществлялась в последние месяцы исключительно в целях размещения атомных подразделений.Боннское военное министерство намерено разместить в городе Гер- сфе’льд, расположенном в нескольких километрах от границы с Г Д Р , часть бундесвера, численность которой пока деркится в секрете.

мель в Ф Р Г  вызывает решительный протест местного населения. Так, собрание жителей общины Альмутсхаузен (земля Гессен) выступило против запланированного создания стрельбища для бундесвера. В  принятой резолюции отмечается, что крестьяне всеми средствами воспрепятствуют конфискации своих земель. IМестное управление общины Д о р -; лар (земля Гессен) отклонило требования военных властей о предоставлении больших зе.мельных участков для расширения войскового полигона. В  принятом заявлении указывается, что в результате конфискации земель в военных целях возникнет серьезная угроза сущ ествованию многих крестьянских хозяйств.

Глубокое
возмущение

африканской
общественностиК А И Р , 24 марта. (Т А С С ). Постоянный секретариат Совета солидарности стран Азии и Африки направил вчера генеральному секретарю О О Н  Хаммаршельду телеграмму, выражая свое глубокое возмущение актами насилия и жестокости, которые совершают власти Южно-Африканского Союза в отношении африканского населения.Постоянный секретариат, говорится в телеграмме, решительно осуждает эти неслыханные и варварские действия, направленные на то, чтобы с помощью запугива ния заставить африканское население отказаться от требования на самоопределение:Политика апартеида угрожает миру и безопасности на африканском континенте.От имени всех афро-азиатских народов мы призываем вас вмешаться и принять все необходимые меры против расистских действий правительства Южно-Африканского Союза.Аналогичную телеграмму направили сегодня Хаммаршельду представители национальных конгрессов Ньясаленда, Кении и Уганды, находящиеся в Каире.

При этом советская делегация подчеркнула, что обсуждение этих вопросов должно вестись не абстрактно и академически, а конкретно в применении к конкретным мерам разоружения, чтобы не уходить в сторону от практической задачи решения проблемы всеобщего и полного разоружения и разработки соответствующего договора.Касаясь выступления Ж . Мока по вопросам контроля за разоружением глава советской делегации с удовлетворением отметил, что французский делегат приложил серьезные усилия для изучения советской позиции по данному вопросу и выразил в целом положительное отношение к ней, поскольку, по его мнению, эта позиция сблизилась с позицией западных держав и отвечает принципу, в соответствии с которым не должно быть ни контроля без разоружения, ,ни разоружения без контроля.Вместе с тем Ж . Мок поставил некоторые вопросы в связи с проблемой контроля, которые вызывают удивление. Так, глава французской делегации спрашивает, имеет ли в виду советская программа всеобщего и полного разоружения установление такого контроля, который был бы в состоянии проверять выполнение принятых обязательств, осуществлялся бы с самого начала и до конца каждого мероприятия в области разоружения и был бы предусмотрен международным соглашением, заключенным не позднее, как сказал Ж . Мок, «того момента, когда подписывается соглашение о материальном выполнении» соответствующих мероприятий в области разоружения.При этом французский делегат утверждал, что он не нашел ответа на эти вопросы в тех документах, которые он изучал —  в выступлениях Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева на третьей и четвертой сессиях Верховного Совета С С С Р , в его ответах на вопросы политического директора журнала «Оризон» Пьера Кота и в заявлении советской делегации в Комитете 10-ти государств по разоружению 16 марта сего года.Достаточно, однако, сказал В . А . Зорин, взять указанные документы, чтобы увидеть, что в них содержатся полные ответы на поставленные Ж . Моком вопросы. Вот, например, что говорил Н . С . Хрущ ев в докладе на третьей сессии Верховного Совета С С С Р  31 октября 1959 года:«Достаточно внимательно ознакомиться с нашими предложениями, чтобы убедиться, что Советское правительство предлагает установить строгий международный контроль над всеми мероприятиями по разоружению. Для каждого этапа разоружения мы предлагаем установить соответствующий этап контроля. Мы имеем также в виду, что контролеры будут находиться на территории государств с самого начала процесса разоружения до

Мировой рекорд летчицы С . Котовой23 марта спортсменка Центрального аэроклуба С С С Р  имени В . П . Чкалова инженер Светлана Котова (Москва) на вертолете «М И -1» установила новый мировой женский рекорд дальности полета по классу спортивных вертолетов. Она пролетела от Москвы до Брянска. Это расстояние равно 350 километрам.Прежний рекорд по данному классу спортивных вертолетов при

надлежал немецкой спортсменке Г. Райш  и перекрыт С . Котовой на 242 километра.Материалы о достижении советской спортсменки направляются авиационной спортивной комиссией Центрального аэроклуба С С С Р  в Международную авиационную федерацию (Ф АИ) для утверждения в качестве нового мирового рекорда.(Т А С С ).
Зимние старты 

легкоатлетов
его полного завершения, а также и после произведенного разоружения, чтобы никакое государство не проводило тайно подготовку к войне».В  ответах г-ну Пьеру Коту от | 30 декабря 1959 года Н . С . Х р у щев остановился на этом вопросе еще более конкретно:«М ы имеем в виду начало контроля одновременно с началом проведения соответствующих мер по разоружению. Н а Западе часто извращают позицию Советского Союза в этом вопросе, пытаясь представить дело так, будто Советский Союз предлагает осуществлять контроль лишь после того, как будет осуществлено полное разоружение. Но это ничего общего не имеет с нашей позицией. К  таким приемам могут прибегать лишь те, кто хочет уйти от решения проблемы разоружения и изобретает предлог, чтобы переложить ответственность за это на других».Наконец, на четвертой сессии Верховного Совета С С С Р  14 января 1960 года Н . С . Хрущ ев заявил:«Если наши западные партнеры заботятся о том, чтобы на деле обеспечить эффективный контроль за разоружением, то мы приветствуем это, потому что такова и наша позиция. Советский Союз —  за строгий международный контроль над разоружением. Советский Союз выступает за такое соглашение о всеобщем и полном разоружении, которое давало бы твердую уверенность, что ни одна сторона не нарушит обязательств по осуществлению разоружения. Наши предложения предусматривают установление действенного международного контроля над разоружением, который, разумеется, должен соответствовать определенным этапам разоружения».Затем В . А ..З ор и н  напомнил главе французской делегации и другим западным делегатам обстоятельные пояснения по вопросам контроля, данные советской делегацией в Комитете 10-ти 16 марта с. г.Опыт показывает, сказал В . А . Зорин, что продуктивные переговоры о контроле следует вести конкретно, в применении к конкретным мерам по разоружению. Советская делегация, разумеется, приложит усилия к тому, чтобы содействовать разрешению вопросов, которые будут возникать в ходе таких переговоров. Это — принципиальная позиция Советского Союза, которая не раз уже находила свое выражение на практике, например, в ходе переговоров о запрещении испытаний ядерного оружия, непомерно затянувшихся отнюдь не по нашей вине.В  ходе этих переговоров советская делегация активно участвовала в разработке конкретных и детальных положений и внесла свой вклад в разработку системы контроля.Сейчас решение вопроса задерживается потому, что некоторые державы хотят продолжать определенные взрывы ядерного оружия.Эти переговоры являются убедительным доказательством готовности Советского Союза решать вопросы контроля. Достаточно напомнить совещание экспертов 1958 года, с рекомендациями которых Советское правительство полностью согласилось.Этот опыт подсказывает всем правильный подход к решению проблемы всеобщего и полного разоружения, то есть необходимо решать вопросы применительно к конкретным мерам разоружения, а не абстрактно. Вопросы контроля мы всегда сможем разрешить, если договоримся о существе мероприятий по всеобщему и полному разоружению.

Три дня шла упорная борьба на снежных беговых дорожках, в спортивном зале и секторах для метания между сильнейшими легкоатлетами города Томска.В  первенство города были включены бег на короткие и средние дистанции, прыжки и метание.Наиболее подготовленными оказались команды легкоатлетов педагогического, политехнического институтов и университета, между которыми и шла борьба за командное первенство.В  результате соревнований победу одержали легкоатлеты педагогического института. Н а втором месте — спортсмены политехнического института и на третьем — университета. Во второй группе на первом месте —  спортсмены топографического и на втором — машиностроительного техникумов.В  спринтерском двоеборье у мужчин первое место с результатом 1.503 очка занял В . Ильин (педагогический институт). В  беге на дистанцию 600 метров лучший

среди мужчин результат показал И . Еремин (транспортный институт) — 1 мин. 30 сек. 2.000 метров с лучшим временем (5 мин. 50,7 сек.) пробежал представитель политехнического института В . Но- моконов.Соревнования показали, что еще во многих коллективах города нет планомерной круглогодичной тренировочной работы с легкоатлетами. Например, коллективы фи.з- культуры промышленных предприятий города не были представлены в соревнованиях. Н е участвовало в соревнованиях большинство средних специальных учебных заведений, а также спортивные общества «Спартак», «Динамо», «Трудовые резервы». Слабые результаты показали легкоатлеты инженерно-строительного и транспортного институтов.
В. ХИ Л ЬКЕВИ Ч, 

главный судья соревнований.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ.

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 28 марта 1960 г.выпускает на экраны кинотеатров цветную кинокомедию
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(По мотивам повести Л . Соловьева «Очарованный принц») Авторы сценария и режиссеры-постановщики: А . Бек-Назаров, Э . КарамянуКомпозитор В., Мурадели.В  главных ролях: Насреддин —  Г. Тонуиц; хан Ходжента —  М . Касымов, багдадский вор —  М . А р и п о в ,, Камильбек «  Ш . Джураев и др.Производство киностудии «Тад?кикфильм», 1959 г.

Томский областной драматический театр им. В . П . Чкалова 25 марта —  «Лиса и виноград». Начало спектакля в 8 часов вечера.

О движении третьего искусственного 
спутника Землик  шести часам утра 24 марта третий искусственный спутник совершил 9.821 оборот вокруг Земли. 26 марта спутник можно на

блюдать утром от 52 до 68 градуса северной широты и вечером от 60 до 68 градуса южной широты.(Т А С С ).
ИЗВЕЩ ЕН И ЕВ воскресенье, 27 марта, в 8 часов вечера, в помещении Дома ученых состоится очередное занятие

ного университета культуры на тему: «Выдающиеся представители советской поэзии (В. Маяковский, С . Есенин, А . Твардовский). Чита-факультета поэзии и прозы народ- ет доцент Н . Ф . Бабушкин.
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро. 2 5 , марта по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, снег, метель, ветер южный, 7 — 12 метров в секунду, по крайним южным районам — 10— 15 метров в секунду, температура от 2 градусов тепла до 3 градусов мороза.

В  последующие два дня по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, временами снег, метель, ветер западный, 7— 12, временами до 15 метров .в секунду, „ температура ночью 5— 10, днем — 1— 6 градусов мороза, во второй половине срока похолодание: ночью до 15— 20, днем — до 7— 12 градусов мороза.

Кинотеатр имени М . Горького 25 марта —  новый художественный фильм «Нормандия— Неман». Сеансы: 10-05, 12-05, 2-10, 4-15, 6-20, 8-25, 10-30. Для детей:«История Власа —  лентяя и лоботряса», «Черный бриллиант», «Приключение 2-х медвежат», «Телефон», «Лиса и волк». Сеанс в 9 час. Зал кинохроники 25 марта — новый цветной документальный фильм «Город чудес». Сеансы: 9, 1 0 ,6 -2 0 ,7 -2 0 . Новый художественный фильм «Только женщина». Сеансы: 11, 12-50,2-40, 4-30, 8-20, 10-10.Кинотеатр имени И . Черных 25 марта. Большой зал — новый художественный фильм «Нормандия —  Неман». Сеансы: 8-50, 10-50, 12-50, 2-50, 4-50, 6-50,8-50, 10-50. Малый зал —  «Моя бедная, любимая мать». Сеансы: 1, 2-45, 4-30, 6-30, 8-15, 10. Дети до 16 лет не допускаются.Для детей —  «Друзья-товарищ и». Сеансы: 9, 10-20, 11-40.Клуб имени Сталина 25 марта —  «Нормандия —  Н еман». Сеансы: 3 , 5-15, 7-30, 9-45.
Пятница, 25 марта 19.00. Школьникам — в дни каникул. Киновикторина. 19.30. Вечер новатора семилетки. 20.00. «Последние известия». 20.10. «Герои пьес А . Н . Островского на экране». 21.40. Новая кинохроника.

Проектно-изыскательской конторе Томского совнархоза на п))о- ектнуго работу требуются: техники и инженеры-лесозаготовители, строители, электрики, сантехники, а также опытные инженеры на должности начальника и главного инженера строительного отдела, главного инженера отдела изысканий.Обращаться: г. Томск, Кузнечный взвоз, 12, телефон 51-06,Утерянную круглую печать вечерней школы рабочей молодежи №  8 г. Томска считать недействительной.Томской базе «Сельхозснаба» требуется секретарь-машинистка.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 117. 2— 1
Комбинат нерудных материалов производит обмен талонов на гравий, гравий рассеянный, щебень, бетон, асфальт с 25 по 31 марта 1960 года.После указанного срока по талонам старого образца отпуск производиться не будет.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 221, телефоны 52-85, 28-80. 3 — 1
Гр-ка Горелая Татьяна Николаевна, проживающая в г. Томске, улица Красноармейская, 112, кв. 4, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Горелым Василием Ивановичем, проживающим в 

г. Томске, улица Учебная, 1. кв. 5 , Дело подлежит рассмотрештю в народном суде 2-го участка г. Томска.Гр-н Завьялов Петр Федорович, проживающий в г. Томске, поселок Каштак, дом 45, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Завьяловой Надеждой Ивановной, проживающей в г. Томске, переулок Кирпичный, 3 , кв. 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 8-го участка г . Томска.
Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 

советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-48, сельского хозяйства — 37-39, промышленного—37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации— 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии в отдела объявление
— 37-36, стенографистки — 52-02.
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